

Síntesis Informativa 01/enero/2023

SECRETARÍA

(B616) Cierra México 2022 en el top de los cinco países con mejor estatus sanitario en sector pecuario.- La Secretaría de Agricultura destacó la ciencia e innovación en salud animal, exportación de cárnicos y ganado en pie de México a más de 160 países que tiene detrás un trabajo de décadas y ubican al país entre las 5 naciones con mejor estatus sanitario en el sector pecuario.

https://vivalanoticia.mx/cierra-mexico-2022-en-el-top-de-los-cinco-paises-con-mejor-estatus-sanitario-en-sector-pecuario/

https://emprefinanzas.com.mx/2022/12/31/cierra-mexico-2022-en-el-top-de-los-cinco-paises-con-mejor-estatus-sanitario-en-sector-pecuario/

https://hojaderutadigital.mx/cierra-mexico-2022-en-el-top-de-los-cinco-paises-con-mejor-estatus-sanitario-en-sector-pecuario/

https://www.milenio.com/politica/mexico-quinto-estatus-sanitario-sector-pecuario

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/méxico-cierra-2022-en-el-top-de-los-cinco-países-con-mejor-estatus-sanitario-en-sector-pecuario/ar-AA15QDBm

https://www.voragine.com.mx/2022/12/31/cierra-mexico-2022-en-el-top-de-los-cinco-paises-con-mejor-estatus-sanitario-en-sector-pecuario/

https://campoyturismo.com/2023/01/01/cierra-mexico-2022-en-el-top-de-los-cinco-paises-con-mejor-estatus-sanitario-en-sector-pecuario/

https://www.masnoticias.mx/cierra-mexico-2022-en-el-top-de-los-cinco-paises-con-mejor-estatus-sanitario-en-sector-pecuario/

 $\frac{https://www.hoytamaulipas.net/notas/518428/Cierra-Mexico-el-2022-en-el-top-de-los-cinco-paises-con-mejor-estatus-sanitario.html$

https://www.periodicomitierra.mx/cierra-mexico-2022-en-el-top-de-los-cinco-paises-con-mejor-estatus-sanitario-pecuario/

 $\underline{https://www.xevt.com/nacional/mexico-entre-los-cinco-con-mejor-estatus-sanitario-en-sector-pecuario/246791}$

En Yucatán ya van 9 granjas con gripe aviar.- La Secretaría de Agricultura informó que en Yucatán ya son 9 granjas detectadas con el virus AH5N1, esto representa 50% más desde que se detectó el primer caso en Umán. Asimismo, la dependencia informó que ha duplicado el número de vacunas contra el virus, por lo que se estarían vacunando a unas 10 millones de aves de corral. https://24horasyucatan.mx/2022/12/31/en-yucatan-ya-van-9-granjas-con-gripe-aviar/

Conoce los beneficios de comerte las 12 uvas a fin de año.- Comer uvas puede mejorar la salud al favorecer la producción de glóbulos rojos en la sangre por su alto contenido en fibra y agua, controla la presión arterial y el magnesio que contiene regula los niveles intracelulares de potasio y calcio, mientras sus flavonoides otorgan protección ante radicales libres. Por ello, la Secretaría de Agricultura recomienda este fruto que está garantizado con la producción de 492 mil toneladas. https://www.tabascohoy.com/conoce-los-beneficios-de-comerte-las-12-uvas-a-fin-de-ano/

Revaloran cualidades y ventajas del amaranto en la Mixteca oaxaqueña.- Desde 2014, la siembra de amaranto se intensificó en la Mixteca, Oaxaca, por las ventajas que ofrece, además se busca incentivar





su consumo, por su alto valor nutricional, pues contiene varias vitaminas además de ácido fólico, calcio, hierro y fósforo, lo cual destacó la **Secretaría de Agricultura**, que además es rica en vitaminas A, B, C, B1, B2 y B3.

https://www.eluniversal.com.mx/estados/revaloran-cualidades-y-ventajas-del-amaranto-en-la-mixteca-oaxaquena

México crecerá para 2023 en producción de carne porcícola y competitividad mundial.- Se prevé que para 2023 la producción mundial de carne de cerdo aumentará, paralelamente las exportaciones mundiales se reducirán. México se mantendrá en sus exportaciones no así los E.U. México se ubica entre los principales consumidores y productores de carne de cerdo en Latinoamérica, con poco más de 1.73 millones de toneladas en 2022, reveló la Secretaría de Agricultura.

https://endirecto.mx/mexico-crecera-para-2023-en-produccion-de-carne-porcicola-y-competitividad-mundial/

Acumulación de horas frío en nogaleras favorece producción.- Todavía faltan enero y febrero para completar el número de horas frío que necesitan los nogales para el ciclo 2023. Alejandro Licón, presidente de la Asociación de Nogaleros de Delicias, dijo que hay acumulación favorable de horas frío y señaló que se necesita un mínimo de 450 horas para que los árboles logren una producción óptima de nuez. La Secretaría de Agricultura calculó en septiembre pasado que podrían cosecharse 91 mil toneladas de nuez en Chihuahua, a finales de este año, lo cual representaría un aumento del 33% en comparación con 2021.

https://codigodelicias.com/ver.noticia.new.php?id=142894

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Este fin de año, levantemos una copa de sidra y brindemos por nuestros #HéroesDeLaAlimentación que se dedican a producir esta deliciosa bebida.

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1609406689211449344

Agricultura

@Agricultura mex

Productor y productora, j ya puedes consultar las Reglas de Operación del programa Fomento a la Agricultura, Ganadería, Pesca y Acuicultura 2023!

http://bit.ly/3jweWsj

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1609391461816045568

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950





#FelizAñoNuevo Que el 2023 esté lleno de salud, dicha y realizaciones, al lado de todo sus seres queridos. Seguiremos avanzando en la transformación de nuestro sector y el bienestar de nuestros #HéroesDeLaAlimentación.

¡Fuerte abrazo!

https://twitter.com/vmva1950/status/1609375367323844610

AGRICULTURA

Sheinbaum y la confusión sobre el suelo rural en la capital.- El suelo de conservación comprende 59% del territorio capitalino, con 86 mil 774 hectáreas distribuidas en nueve alcaldías, según el PGOT. En ellas existen 42 núcleos agrarios que equivalen a alrededor de 80% de la superficie del suelo conservación. En estas áreas se concentra la biodiversidad plantas y animales- y se producen servicios ambientales como recarga de acuíferos, fijación de gases de efecto invernadero, regulación del clima, producción agropecuaria y rural y hasta espacios de recreación y con tacto con la naturaleza. Revista Proceso, 26

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 31122022/31122022007468nc.pdf

Bajo el discurso del cambio.- Jara Cruz era titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pes quero (Sedafpa), cargo al que renunció el 16 de abril de 2013 para dedicarse de lie no a sus actividades políticas. Dijo que la entonces titular de la Contraloría y Ttansparenda Gubernamental lo persiguió de mala fe. Revista Proceso, 19

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 31122022/31122022007454nc.pdf

GANADERIA

Granaderos de CDMX tiene veterinario hasta su domicilio.- La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) tiene una veterinaria itinerante para apoyar a los ganaderos de la Ciudad de México. Personal de la Clínica Veterinaria Itinerante recorre las alcaldías con Suelo de Conservación en donde pequeños productores crían vacas, puercos, borregos, conejos o aves. "Los servicios que ofrecemos es la medicina preventiva en todas las especies, como vacunación, desparasitación o vitaminas; damos asesorías para cada especie. Otra parte que también trabajamos son campañas fitosanitarias, diagnósticos para tuberculosis del ganado bovino y brucella, en el ganado ovino". Excélsior, 10 https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 31122022/31122022007304nc.pdf

Apuestan por la ganadería de agostadero sustentable en Jiménez.- La producción de ganado en el municipio de Jiménez se realiza con la crianza del ganado bovino en terrenos de agostadero o rústicos, se alimenta de la flora local, arbustos y sácate y en condiciones climáticas que imperan todo el año, por lo que la sustentabilidad de los recursos naturales debería ser una prioridad. Al respecto, el director de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del municipio de Jiménez, Roberto Baca, dijo que entre





70% y 80% de los agostaderos en Jiménez, están sobrepoblados y sobreexplotados, por lo que es necesaria una reconversión a una ganadería sustentable.

 $\frac{https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/jimenez/apuestan-por-la-ganaderia-de-agostadero-sustentable-en-jimenez-9399595.html$

PESCA | ACUACULTURA

¡Diez costales de Almeja Catarina!.- Atendiendo denuncias del sector pesquero organizado, el 28 de diciembre se llevó a cabo un recorrido conjunto en el municipio de Comondú por personal del Fondo para la Protección de los Recursos Marinos (FONMAR), la CONAPESCA, elementos de la Secretaría de Marina y Seguridad Pública Municipal, encontrando un vehículo abandonado tipo SUV con diez costales de almeja catarina, especie en veda temporal hasta el 31 de marzo. Al ser un delito del orden federal, el asunto fue turnado a la Fiscalía General de la República.

https://colectivopericu.net/2022/12/31/diez-costales-de-almeja-catarina/#more-191667

ENFERMEDADES | PLAGAS

Avanza vacunación contra influenza aviar en granjas de Jalisco, autorizan 55.8 millones de dosis.-Como principal estrategias para contener y prevenir la influenza AH5N1 en unidades de producción de Jalisco, la vacunación continúa por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco) y la Agencia de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (ASICA Jalisco), y autoridades federales. Recientemente, el **SENASICA** informó que se autorizaron 51.6 millones de dosis para Jalisco por su producción, 54% nacional de huevo y 11.4% de carne de ave.

http://gcnnoticias.com/avanza-vacunacion-contra-influenza-aviar-en-granjas-de-jalisco-autorizan-55-8-millones-de-dosis

ABASTO | PRECIOS

Se dispara precio de la uva por año nuevo.- La tradición de comer uva en fin de año se encarece con el repunte de precios, revelan datos del Sistema Nacional de Información de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía, que en promedio en la Central de Abastos de la Ciudad de México pasó de 47.50 pesos el kilo a 80.75, 70% en sólo 15 días. Por otra parte, la Secretaria de Agricultura garantizó el abasto de uvas mexicanas en los mercados del país para el cierre de este año. https://planoinformativo.com/894395/se-dispara-precio-de-la-uva-por-ano-nuevo

CONTINGENCIA

Descartan daños en citricultura por frío.- Aunque se registraron heladas y temperaturas por debajo de los cero grados centígrados, productores de Tamaulipas descartaron daños en el sector de la





citricultura, que se compone de más de 50 mil hectáreas en la entidad. El fin de semana pasado, en ejidos de Padilla, como La Concepción, de Güémez e Hidalgo, la principal zona de cultivos de naranja y limón de la entidad, el hielo "abrazó" a miles de árboles de las huertas frutales. El dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Raúl García Vallejo, dijo que pese a las bajas temperaturas ninguno de los 43 comités municipales de la organización reportó daños medianos ni severos. **Reforma,** 10

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 31122022/31122022007424nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Parteaguas del 23.- Tanto en lo político como en lo económico, el año que arranca pinta incierto. Reforma, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 31122022/31122022007356nc.pdf

Murió Benedicto XVI.- El papa emérito Benedicto XVI murió ayer a los 95 años, a casi 10 años de su renuncia como Pontífice, debido al deterioro de su salud a raíz de su avanzada edad. Joseph Ratzinger, elegido Papa el 19 de abril de 2005, se caracterizó por defender las posturas más radicales del Vaticano y por ser el primer papa en renunciar en 600 años. Durante su pontificado de ocho años, Benedicto XVI asumió una postura conservadora, con la intención de frenar cualquier apertura en temas como el celibato sacerdotal, el control de nacimientos o la aceptación de divorciados u homosexuales. Excélsior, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 31122022/31122022007280nc.pdf

PRESIDENCIA

López Obrador se aprovecha de Castillo, denuncian en Lima.- Mientras México se mantenga vivo en la imaginación popular de Perú y en el bolsillo de sus empresarios del sector mine ro, el "colapso social" de la nación andina -tras un fracasado autogolpe de Estado- servirá de plataforma al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para ganarle a Brasil el liderazgo en América Latina. Si bien la mayoría en Perú coincide en que el mandatario mexicano se equivoca si piensa que en el depuesto presi dente Pedro Castillo descubrió la reencarnación de Emiliano Zapata y Pancho Villa, IMA, PER-Mientras México se mantenga vivo en la imaginación popular de Perú y en el bolsillo de sus empresarios del sector mine ro, el "colapso social" de la nación andina -tras un fracasado autogolpe de Estadoservirá de plataforma al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para ganarle a Brasil el liderazgo en América Latina. **Revista Proceso, 47**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_31122022/31122022007487nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES





Vislumbra Monreal encono en Morena.- En un mensaje de fin de año, el senador Ricardo Monreal vislumbró ayer que en 2023 habrá desencuentros y polarización por la "campaña anticipada" para suceder al Presidente Andrés Manuel López Obrador. No obstante, el coordinador morenista que busca la candidatura presidencial pidió actuar en unidad en medio de las diferencias, dejar a un lado el odio y poner a México por encima de intereses personales o de grupo. Reforma, 5 https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 31122022/31122022007450nc.pdf

